

Circulaire d'information

INFCIRC/1270

13 février 2025

Distribution générale

Français

Original : anglais, russe

Communication de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence

1. Le 6 février 2025, le Secrétariat a reçu de la mission permanente de la Fédération de Russie auprès de l'Agence une note verbale accompagnée d'une pièce jointe.
2. Conformément à la demande qui y est formulée, la note verbale et sa pièce jointe sont reproduites ci-après pour l'information de tous les États Membres.

**ПОСТОЯННОЕ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ
ПРИ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОРГАНИЗАЦИЯХ
В ВЕНЕ**



**MISSION PERMANENTE
DE LA FÉDÉRATION DE RUSSIE AUPRÈS
DES ORGANISATIONS INTERNATIONALES
À VIENNE**

Erzherzog-Karl-Strasse 182
1220 Vienne

Tél. (043-1) 282 53 91, 282 53 93
Fax : (0043-1) 280 56 87

N° 382-n

La mission permanente de la Fédération de Russie auprès des organisations internationales à Vienne présente ses compliments au Secrétariat de l'Agence internationale de l'énergie atomique et a l'honneur de lui communiquer la réponse de M^{me} Zakharova, représentante officielle du Ministère des affaires étrangères de la Fédération de Russie, à la question de représentants des médias concernant l'annulation de la relève des experts du Secrétariat de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya qui devait avoir lieu le 5 février 2025.

La mission permanente de la Fédération de Russie saurait gré au Secrétariat de bien vouloir diffuser cette réponse auprès de tous les États Membres de l'AIEA dans les meilleurs délais.

La mission permanente de la Fédération de Russie saisit cette occasion pour renouveler au Secrétariat de l'AIEA l'assurance de sa très haute considération.

Pièce jointe : 1 p.

Vienne, le 6 février 2025

SECRÉTARIAT DE
L'AGENCE INTERNATIONALE DE L'ÉNERGIE ATOMIQUE
Vienne

05/02/2025 19:57

N° 163-05-02-2025

Réponse de Maria Zakharova, représentante officielle du Ministère des affaires étrangères de la Fédération de Russie, à une question des médias sur l'annulation de la relève des experts du Secrétariat de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya

Question : Il a été rapporté ce jour que la relève des experts du Secrétariat de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya prévue pour le 5 février n'a pas eu lieu. À Kiev, l'événement a immédiatement suscité des tentatives visant à accentuer l'hystérie antirusse. Que s'est-il réellement passé ?

Réponse : La situation réelle est la suivante. La Fédération de Russie a préalablement donné des garanties de sécurité aux spécialistes du Secrétariat de l'AIEA et à leurs accompagnateurs, et leur a décrit le dispositif de relève en question. Or, moins de deux jours avant le début de cette relève, le Secrétariat de l'AIEA a proposé un changement de la procédure convenue précédemment et appliquée à maintes reprises pour le franchissement de la ligne de contact militaire.

Les conditions proposées par le Secrétariat faisant encourir des risques trop élevés pour être acceptables aux représentants de l'Agence et au personnel militaire russe chargé d'assurer leur sûreté, et étant donné les actes de provocation passés de l'Ukraine lors des relèves du personnel de l'AIEA à la centrale nucléaire de Zaporozhskaya, le Secrétariat a été informé que nous étions disposés à effectuer la relève comme convenu antérieurement. Toutefois, au matin du 5 février, les représentants du Secrétariat de l'AIEA ont fait part au personnel russe autorisé de l'annulation de la relève.

La Fédération de Russie continuera de collaborer avec les dirigeants de l'AIEA pour assurer des conditions de séjour et de travail sûres et sécurisées aux représentants de l'Agence à la centrale.